



ARBEITSGEMEINSCHAFT

Selbst Aktiv

Menschen mit Behinderungen in der SPD – Bundesvorstand

Vorsitzender: Karl Finke

Menschenrechtsbasierte Politik verwirklichen, Inklusion und Partizipation sind Fundament einer demokratischen Gesellschaft

Erste Punkte von Selbst Aktiv im Prozess #SPDerneuern zur Lenkungsgruppe 3 „Ein bürgerfreundlicher Staat, der Sicherheit und soziale Teilhabe ermöglicht“

- 1) Unter dem Aspekt von Glaubwürdigkeit für unsere Bevölkerungsgruppen:
Die SPD wird in den Entscheidungsfeldern, in denen sie sozialdemokratische Hoheit hat, wie bei Gremien und Mandaten, vorschreiben, dass das soziale Miteinander und der soziale Zusammenhalt durch uns vorgelebt werden. Das gesellschaftliche Spektrum einschließlich Menschen mit Behinderungen muss sich hierin direkt widerspiegeln.
Dies um die Spannungsbögen zu verdeutlichen. Personen müssen Vertrauensträger der jeweiligen gesellschaftlichen Gruppierungen sein und mit ihnen in einem direkten kommunikativen Zusammenhang stehen, also deren Sprache sprechen sowie verstanden werden.
- 2) Menschenrechtsbasierte Politik betreiben und damit als Volkspartei für Freiheit, Gerechtigkeit und sozialen Zusammenhalt stehen:
Personen müssen wissen, aus welchem Grundverständnis sich welches politische Handeln ableitet. Inklusion und Partizipation als Begriffspaar sind nicht nur prägend für uns behinderte Menschen, sondern Blaupause für eine solidarische Gesellschaft von morgen. Aus diesen Grundprämissen leiten sich dann die konkreten Arbeitsfelder wie Bildung, Arbeit, Wohnen/ Barrierefreiheit, Freizeit und Sport ab. Feste Werteorientierungen vermitteln auch Urvertrauen und übertragen uns Kompetenz.
- 3) Materielle und emotionale Absicherung gewährleisten:
Neben Essen, Trinken, Schlafen sind Bildung, Teilhabe und Bewegung menschliche Grundbedürfnisse. Eigenständige materielle Absicherung und Geld für eine selbstbestimmte Lebensführung sind hierbei unabdingbar. Dazu gehört auch die Gestaltung von eigenen Lebensperspektiven.

Gemeinsames Ziel sollte es sein, gemäß der Bandwagoning-Methode „bei uns spielt die Musik“ die gesellschaftlich zukunftsorientierten Themen mit der SPD und Personen mit entsprechender Strahlkraft zu verbinden.